

aquel país, en colaboración con la Dirección de Bibliotecas, y bajo los auspicios del Ministerio de Educación. El número 10 de la serie está dedicado a los artículos sobre *educación*, publicados en varios boletines y revistas de instituciones argentinas de 1970 a 1971. La edición es pobre, a la rústica y engrapada, pero su contenido es rico y de importancia para los especialistas en educación. Tenemos, por ejemplo, en registro 4,830 sobre la I Reunión de Planeamiento Educativo, publicada el 3 de noviembre de 1970 en la revista *Actualidad educativa*, de Mendoza, Argentina. En ella trataron: "Bases para un programa nacional de estadísticas educativas. Análisis y utilización de la información sobre educación del censo nacional de población. Censo del personal de servicios educativos. Recursos humanos para el sistema educativo. Participación de la universidad en el proceso de reforma en el sistema escolar. Evaluación de la reforma educativa." El simple enunciado de estos temas nos proporciona una clara idea de los problemas educativos que trata de resolver el país argentino, que, por otra parte, son muy similares a los que afrontan los demás países latinoamericanos.

El trabajo se divide en cuatro partes fundamentales. La primera corresponde a la bibliografía de las publicaciones periódicas consultadas, que alcanzan el número de 40. La segunda se ocupa del plan de clasificación, en rubros generales y con subdivisiones; a continuación anotamos los primeros: "Generalidades de los sistemas educativos.—Teoría de la Educación.—Aspectos generales de la Educación.—Organización de las escuelas.—La enseñanza y la educación intelectual.—Disciplina.—Higiene escolar.—Categorías particulares de niños.—Enseñanza primaria.—Enseñanza secundaria.—Educación del adulto.—Didáctica Especial.—Enseñanza relativa a la conducta humana.—Educación según el sexo y la edad.—Educación de la personalidad.—Enseñanza superior.—Administración escolar.—Política escolar y problemas del Estado.—Documentos oficiales en materia de educación y su descripción e información de fuentes oficiales." La tercera se ocupa del registro de los artículos y contenido de los más importantes, o sea de la bibliografía del material recopilado. Tiene un número progresivo cada ficha: parte de la 4,700 y llega a la 5,429; esto es, se trata de 729 fichas. La cuarta y última parte se ocupa del índice de autores, incluye a prologuistas y colaboradores. El colofón menciona el equipo técnico del Instituto de Bibliografía, que fue el encargado de realizar el trabajo que reseñamos.

FRANCISCO ZIGA

BÉLGICA, Faculté Polytechnique de Mons. *Bibliographie*, 1972. Mons, Union des imprimeries, 1972, 85 p.

En el "Avant propos" que firma el rector de la Faculté Polytechnique de Mons, profesor J. Baland, se aclara que esta publicación contiene los trabajos de todos los miembros de esa Facultad y prosigue la bibliografía aparecida de 1960 a 1966, 1967, 1968, 1969, 1970 y 1971. Señálase también que ella recoge algunas obras que, aunque aparecidas con anterioridad, no habían sido incorporadas en las bibliografías precedentes.

Las obras de los miembros de esa facultad se refieren principalmente al campo de las ciencias puras y aplicadas, aun cuando también se incorporan trabajos de arquitectura y lingüística.

La bibliografía aparece dividida por materias: matemáticas y técnicas operacionales, física, química, minas-geología, metalurgia, electricidad, mecánica, arquitectura y lingüística, y dentro de ellas la producción de los profesores de esa facultad, ordenada cronológicamente.

Los registros señalan si esos trabajos fueron publicados en forma de libro o como artículos en revistas especializadas, tanto de Bélgica como de otros países. Después de cada registro aparece breve sumario referente a la obra, lo que otorga a esta bibliografía mayor valor.

La calidad de los trabajos ahí registrados revela el alto nivel académico de esa facultad y la útil y necesaria combinación, tan buscada en nuestras universidades, de la labor docente con la de investigación. La mención bastante oportuna de que se trata de una publicación interna, y de que el conjunto de fichas de trabajos elaborados por los profesores de esa institución es muy numerosa, muestra hasta qué punto una facultad como la mencionada elabora su propio material didáctico y no depende totalmente de obras que le llegan del exterior.

ERNESTO DE LA TORRE VILLAR

BRASIL. Instituto Brasileiro de Bibliografia e Documentação. *Bibliografia brasileira de tecnologia*, v. I, 1968-69. Rio de Janeiro, Instituto Brasileiro de Bibliografia e Documentação, 1971.

Como parte del programa del Instituto Brasileiro de Bibliografia e Documentação relativo a la utilización automática de la investigación e información científica y tecnológica, aparece esta obra patrocinada por el Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico, el Programa Regional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico de la OEA y del Conselho Nacional de Pesquisas. Este primer volumen recoge los trabajos referentes a química pura y tecnológica escritos en Brasil de 1968 a 1969.

El volumen que contiene la ficha catalográfica en publicaciones, señala en su introducción y en la nota explicativa que está elaborado a base del índice KWIC, y tiene por objeto fijar las bases indispensables en que va a descansar el "Sistema Nacional de Información Científica y Tecnológica" que desea implantar el Gobierno a través de un esquema elaborado a base de la cooperación de las entidades arriba señaladas, mismas que patrocinan la obra.

Esta bibliografía reúne el material que proporcionan 101 periódicos y revistas que asciende a 1,584 trabajos registrados, mismos que han sido analizados en su contenido y que se han organizado a través de un índice de palabras clave (índice KWIC), el cual proporciona una amplia lista de encabezamientos de gran utilidad para los especialistas en las disciplinas de química pura y tecnológica, así como para la formación de un vasto arsenal de información científica.